



NOTA DE PRENSA N° 025-2018-GR.CAJ/DC.RR.PP.

## **GRC comprometido con afectados de Cajabamba**

***Las autoridades regionales, tras inspección y evaluación del desastre, convocaron a reunión de emergencia con las autoridades locales y organizaciones sociales.***

El Gobierno Regional Cajamarca está comprometido con los afectados del desastre por la inundación en las comunidades de Liclipampa Bajo y Chingol, distrito de Cachachi, provincia de Cajabamba; por lo que realizó inspecciones y la evaluación de los hechos y convocó a una reunión de emergencia para el martes 23 de enero de 2018 con las autoridades locales y representantes de las organizaciones de la zona afectada.

Las visitas a la zona para las inspecciones y evaluación de los equipos técnicos de la gerencia regional de Recursos Naturales y Gestión del Medio Ambiente - Renama y la Dirección Regional de Salud - Diresa se realizaron el miércoles 17 y jueves 18 de enero de 2018. También participaron en estas visitas el consejero por la provincia de Cajabamba y las autoridades locales y políticas de la zona.

### **SITUACIÓN DE LA ZONA**

Los pobladores afirmaron que la inundación de sus viviendas y terrenos se produjo por el desborde de una poza de la empresa minera que trabaja en la parte alta la zona, causándoles daños y pérdidas con la inundación de sus enseres en casas y la destrucción de sus sembríos, así como la muerte de sus animales menores.

Se comprobó que el lodo inundó la trocha, viviendas y terrenos, llegando entre 35 y 50 cm. de altura, además que al estar en contacto con el lodo se percibe un olor extraño como a sustancias químicas que irritaban las mucosas y les produjeron prurito e irritación de la piel.

La inundación también afectó los pozos de donde algunas familias extraían agua para el consumo humano.

Los técnicos precisan que las continuas precipitaciones en la zona, las características propias de suelo (franco arenosos), la fisiografía del área y la remoción del suelo en la parte alta de la unidad hidrográfica de la quebrada El Pacae, desencadenan procesos geodinámicos como es deslizamientos, flujo de detritos, huaycos y por ende inundación en la planicie aluvial de esta zona.

Los cauces de las quebradas están obstruidos, causando la colmatación de agua en muchas áreas. Existe remoción del suelo, actividades propias de la minera, en la margen derecha de la quebrada Los Merinos, que da origen a la quebrada El Pacae.

### **EVALUACIÓN DE LA OEFA**

El Organismo de Evaluación y Fiscalización Ambiental - Oefa evaluó el área afectada y en su informe reporta la constatación del colapso de una parte del canal perimetral habilitado para derivar agua de lluvia, este hecho habría sido provocado por las intensas precipitaciones, generando arrastre de tierra y colmatando la poza de sedimentación, ubicada en la quebrada Higuérón.



# GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA

## DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y RELACIONES PÚBLICAS



### REUBICACIÓN

Los técnicos también recomendaron la reubicación de las familias afectadas hacia un albergue hasta que sea removido el lodo que ingresó a sus viviendas con el fin de prevenir algún tipo de contaminación o enfermedad por estancamiento de las aguas.

### REUNIÓN DE EMERGENCIA

Ante esta realidad y con la finalidad de continuar y programar nuevas acciones que mitiguen la difícil situación que atraviesan las familias afectadas de Liclipampa Bajo y Chingol, las autoridades regionales convocaron a una reunión de emergencia para el martes 23 de enero de 2018, a las 11:00 a.m., en el auditorium de la sede regional.

Fueron convocados los alcaldes de Cajabamba, Cachachi y Condebamba, la suprefecta de Cachachi, los tenientes gobernadores de Liclipampa Bajo y Chingol y el presidente provincial de las Rondas Campesinas de Cajabamba, con quienes participarán las autoridades regionales, el consejero por Cajabamba, funcionarios del Renama, Diresa, Defensa Nacional y los equipos técnicos.

También fueron invitados los representantes de la Oefa ANA y la Fiscalía del Medio Ambiente de Cajamarca.

### ACCIÓN

Las autoridades regionales dispusieron la dotación de bidones dispensadores de agua con filtros de membrana para paliar en algo el problema del consumo de agua segura.

También se programó la realización de una campaña médica integral a través de la Dirección Regional de Salud, en coordinación con la red de Salud de Cajabamba, para la atención de los pobladores de las localidades afectadas y realizar el seguimiento de algún tipo de daño post exposición a probables sustancias químicas y/o metales pesados.

**Se agradece su difusión.**

**Cajamarca, 22 de enero de 2018.**

**DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y RELACIONES PÚBLICAS  
GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA**